

Uno de los muertos era militante del PNV y el herido del PCE

## Varios encapuchados ametrallaron el coche ocupado por los tres jóvenes

**SAN SEBASTIAN.** Dos jóvenes vizcaínos resultaron muertos y el hermano de uno de ellos, herido muy grave, en un atentado perpetrado poco antes de las cinco de la tarde, a la salida del restaurante Beti-Alai, de la localidad guipuzcoana de Tolosa, donde acababan de comer.

Los muertos son Iñaki Urbabuchi, afiliado al PNV, nacido el 16 de mayo de 1955 en la localidad vizcaína de Miravalles, y Juan Manuel Martínez Castañares, nacido el 20 de junio de 1955 en Durango (Vizcaya).

El herido grave es Pedro Martínez Castañares, nacido el 15 de enero de 1951, hermano de Juan Manuel, que se encuentra ingresado en la Residencia Sanitaria Nuestra Señora de Aránzazu, de San Sebastián, con ocho impactos de bala en diferentes partes del cuerpo y pronóstico muy grave. Según fuentes del PCE-EPK, Pedro Martínez milita en el partido desde hace seis años.

Las circunstancias y móviles del hecho son confusas e incluso el padre de los hermanos Martínez Castañares dijo a Efe que estaba convencido de que el atentado había sido una equivocación, ya que sus hijos, que trabajaban como viajeros, eran apolíticos y no habían recibido ninguna amenaza.

Tanto la munición empleada —de 9 milímetros Parabellum— como la forma de llevar a cabo el atentado hacen sospechar la intervención de ETA militar. En este caso podría tratarse de una «equivocación» de los etarras, si bien no hay que descartar que se trate de un asesinato bien premeditado. Unas declaraciones del gobernador civil de Guipúzcoa a Europa Press señalaban que el atentado se enmarca «dentro de la nueva campaña de ETA en favor del impuesto revolucionario». Esta tesis se confirma en el hecho de que las víctimas formaban, junto a otras personas, un grupo comercial que se dedicaba a representar diversos productos, entre ellos cintas de casete y libros en eusquera.

Como solían hacer desde que llegaron a Tolosa los tres jóvenes fueron a comer al restaurante Beti-Alai; de esta localidad, en pleno centro de la población guipuzcoana.

Alrededor de las cuatro y media los tres jóvenes abandonaron el restaurante y se dirigieron a su vehículo, un Seat-124, matrícula BI-3541-U que estaba aparcado frente al bar Ervilla.

Juan Manuel y Pedro Martínez e Iñaki Urbabuchi se introdujeron en el coche, momento en el que dos individuos, armados con metralletas, se aproximaron al turismo y dispararon varias ráfagas contra sus ocupantes.

Dos de los jóvenes fueron alcanzados en partes vitales por numerosos impactos y murieron prácticamente en el acto, mientras que el tercero quedaba tendido en el interior del turismo.

Parece que los autores del atentado bajaron de un coche, de color rojo, en el que viajaban un total de cinco personas, y que permanecía en las proximidades del lugar.

«Oímos numerosos ruidos, muy seguidos, que pensamos que eran una traca, ya que estamos en fiestas de San Juan —dijeron a Efe varias personas que se encontraban en el interior del Beti-Alai—, pero luego nos dimos cuenta de lo que había pasado, ya que salimos y nos encontramos a los tres jóvenes en el coche totalmente ensangrentados.»

Mientras tanto, los autores del atentado huyeron en dirección desconocida. Poco después, una ambulancia de la DYA, de Guipúzcoa, llegó al lugar y trasladó al herido a la clínica San Cosme y San Damián, de Tolosa.

Ante la gravedad de las heridas que presentaba Pedro Martínez, se le trasladó a la Residencia Sanitaria de San Sebastián, donde a las ocho y media continuaba en quirófano.

Los dos cadáveres fueron trasladados al depósito del cementerio municipal de Tolosa, donde se informó que se apreciaban en los cuerpos más de veinte impactos.

Juan Manuel Martínez estaba casado y tenía un hijo de siete meses, y su hermano Pedro, también casado, tiene un hijo de seis años.

El Ayuntamiento de Tolosa, reunido en sesión plenaria extraordinaria, acordó condenar energicamente el atentado.

Asimismo, el Ayuntamiento decidió suspender las fiestas patronales de San Juan y expresó su más sincera condolencia a los familiares de las víctimas del atentado.

Por otra parte, se desarrollaron escenas de dramatismo en el depósito de cadáveres de la ciudad, cuando los familiares de las víctimas acudieron a reconocer a sus deudos. Entre gritos y llantos, los familiares se preguntaban una y otra vez, cómo podían haber matado a sus hijos, en Euskadi, en esas circunstancias, y a pesar de su gran amor por el País Vasco.

Será enterrado hoy en Irún

## Murió el coronel retirado Luis de la Parra

**SAN SEBASTIAN** (agencias). El coronel mutilado del Arma de Infantería Luis de la Parra Urbaneja, herido el lunes en un atentado perpetrado en Irún, falleció pasadas las 9,30 de la mañana de ayer en la Residencia Sanitaria Nuestra Señora de Aránzazu.

El parte médico de defunción facilitado, recogido por Efe, dice lo siguiente: «El paciente Luis de la Parra Urbaneja, ingresado en esta Unidad de Cuidados Intensivos a consecuencia de herida de arma de fuego, ha fallecido a las nueve treinta.»

El coronel De la Parra resultó alcanzado en la cabeza por un disparo de pistola, que le provocó salida de masa encefálica, cuando salía de las oficinas de Cines Bidasoa, en la calle Lope de Trigoen.

Los restos mortales del militar asesinado fueron trasladados al acuartelamiento de Ventas de esta localidad guipuzcoana, donde fue instalada la capilla ardiente en el Batallón de Cazadores de Montaña Colón 24.

En el momento de la llegada del féretro a Irún, localidad de donde era vecino el fallecido, le fueron rendidos los honores de ordenanza y por la capilla ardiente han desfilado diversas autoridades civiles y militares de la provincia, así como los familiares y numerosos amigos y compañeros de la víctima.

Los funerales por el coronel Luis de la Parra se oficiarán en la tarde de hoy, jueves, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Juncal, de Irún.

### DATOS BIOGRAFICOS

El coronel mutilado del Arma de Infantería Luis de la Parra Urbaneja nació el 1 de marzo de 1918 en Palencia.

En el año 1936 se enroló como voluntario en una bandera de requetés de Navarra. En el año 1938, en plena contienda civil española, perdió uno de los brazos a causa de las heridas sufridas en una acción de guerra.

Pasó después al Cuerpo de Mutilados de Guerra del Ejército de Tierra, Arma de Infantería, y fijó su residencia en la localidad fronteriza de Irún.

Al parecer, utilizada por «comandos ilegales»

## La Policía descubre una «cárcel del pueblo» en San Sebastián

**MADRID.** Una «cárcel del pueblo», construida en una lonja ubicada en la calle Autonomías, número 23, de San Sebastián, ha sido descubierta por la Policía, según fuentes policiales.

En su interior había seis camas, tres de ellas en una litera, y se cree era utilizada especialmente por miembros de comandos ilegales de ETA para esconderse.

La lonja, destinada a almacén, es propiedad de Rosa María González Murúa, que fue detenida en Zarauz la semana pasada en el transcurso de la operación en que murió una inspectora de Policía.

El descubrimiento de la «cárcel del pueblo» ha sido efectuado por la Brigada Central de Información, con la colaboración de funcionarios de la Comisaría de San Sebastián.

Por otra parte, el presunto miembro de ETA militar Angel Rekalde Goikoetxea, que resultó con heridas graves al ser detenido por la Guardia Civil el pasado día 11 de mayo en la localidad guipuzcoana de Eibar, abandonó ayer el hospital de la Cruz Roja de San Sebastián y ha sido trasladado a Madrid.

## CURSO DE VERANO Colegio Mayol TOLEDO EGB-BUP-COU

Internado masculino. Recuperación asignaturas insuficientes: 2.ª etapa E. G. B. por licenciados. Fuera de la ciudad. Polideportivo, médico. Treinta años de experiencia en enseñanza. Estudio vigilado por profesores del centro. Inscripciones para el Curso 81-82

Carretera de Avila, Km 2,500  
Teléfs. 22 07 33 - 22 08 18 - TOLEDO



## CURSO DE VERANO EN INGLATERRA

PARA ADULTOS

Comience su curso asistiendo a la boda real del Príncipe Carlos

Newmarket Studies. Telf. 216 60 70

## COMPRO TELEX

Segunda mano. Llamar: 467 57 64